

NUESTRO

ORGANO DE LA OBRA



AUXILIO

SALESIANA EN MENORCA



Lineas generales del Programa de Fiestas de la Canonización del BEATO JUAN BOSCO

En Roma:

Día 1 de Abril en la Basílica de San Pedro *Canonización del Beato Juan Bosco.*

Día 2 de Abril, a raíz del **Gran Acontecimiento**, comenzará un *Solemne Triduo* al nuevo Santo en la Basílica del Sagrado Corazón de Jesús del Castro Pretorio (Salesianos), en el que intervendrán eminentes purpurados y varios Sres. Obispos y ocuparán la sagrada Cátedra eximios oradores del Colegio Cardenalicio.—En los mismos días 2, 3 y 4 de Abril se celebrarán: 1) Reunión general de la Familia Salesiana a los pies del Papa.—2) Solemne Conmemoración del nuevo Santo en presencia de las Autoridades, en el Instituto del Sdo. Corazón.—3) Homenaje a S. S. Pío XI, en el nuevo templo de María Auxiliadora.

En Turín:

Los días 5, 6 y 7 de Abril, *Solemne Triduo* en la Basílica de María Auxiliadora, solemnizado como el anterior, con la intervención de las más altas Representaciones de la Iglesia.—Día 8: Misa de Pontifical solemnísima. Por la tarde del mismo día **Grandiosa Procesión**, con la urna donde se guardan los restos gloriosos del Santo.—Día 10: *Conmemoración* del nuevo Santo e inauguración del Instituto Misionero «Condes Rebaudengo». Día 12: Colocación de la *primera piedra* de las obras de ampliación del Santuario-Basílica de María Auxiliadora y del nuevo altar dedicado a San Juan Bosco.—Día 22: *Gran Homenaje* de las madres cristianas a **Mamá Margarita** en la Casa Paterna de Don Bosco.

...¿Y en Ciudadela?

Se preparan Grandes Fiestas para los días 26, 27, 28 y 29 de Abril.

En el Santuario de María Auxiliadora



Cultos

Días festivos.—Habrá misa a las 6, 6'45, 7'30, 9'15 (reservada para los niños y hombres) y a las 10.—Por la tarde, a las 3'45, canto del Magnificat, plática doctrinal y Bendición con S. D. M.

Días laborables.—Habrá misa a las 5'30, 6'30, 7, y 7'30. Los sábados, a las 6 de la tarde, habrá la *Felicitación Sabatina* con el canto de avemarias y Bendición con S. D. M. terminando con el canto de la Salve.

FEBRERO, 24.—*Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*—La misa de 5'30 será con puntos de meditación y en la de 7'30 se rezará el Sto. Rosario y oraciones acostumbradas. *Se puede ganar Indulgencia Plenaria.*

Por la tarde, a las 6, Salutación a la Sma. Virgen Auxiliadora con el canto de Avemarias, plática, canto del Magnificat, Bendición Eucarística y solemne Salve.

MARZO, 2.—*Primer viernes de mes.*—Durante las misas de 5'30 y 7'30 se practicará el Ejercicio de la Buena Muerte en la forma acostumbrada.—Por la tarde, a las 6, habrá el ejercicio del Via-Crucis, como en los demás viernes de Cuaresma. *Se puede ganar Indulgencia Plenaria*

Día, 11.—Los socios del Centro «Domingo Savio» celebrarán en este día su fiesta titular con misa de Comunión y otros actos,

que se anunciarán en su respectivo programa.

Días 18 y 19.—Las Compañías piadosas del Colegio celebrarán en estos días sus fiestas patronales. En los programas especiales se anunciarán los diferentes actos.

Gracias de María Auxiliadora

Ciudadela. — Verdaderamente no puedo menos de exteriorizar mi agradecimiento a la Virgen Auxiliadora por dos insignes favores recibidos de su mano maternal. Además de la salud concedida a un miembro de los más queridos para el corazón de una madre, me resolvió favorablemente un asunto muy interesante para mi familia. Para reforzar más mi agradecimiento hice celebrar una misa en su Santuario y entregué una limosna para su culto. Gracias, Madre mía.—UNA COOPERADORA.

—Dan también gracias a María Auxiliadora por favores recibidos: D.^a Esperanza Pons Bagur.—F. Q. P. entrega 6 ptas.—D.^a Francisca Truyol Triay entrega 10 pesetas.

—D.^a Josefa Rossiñol, Vda. de Squella entrega 100 ptas. para agradecer un especial favor obtenido por la intención del Beato Juan Bosco.

De nuestro Colegio

Fiesta de San Francisco de Sales

Celebróse como en años anteriores el día 28 del pasado enero. Precedió a la solemnidad un tríduo predicado por el P. Director del Colegio, combinando sus funciones con la Exposición Eucarística que tiene lugar en el Santuario durante el mes de enero. El día 28 no faltó ningún detalle propio de las mayores solemnidades, por tratarse del Patrono y Titular de la Congregación Salesiana. En el panegírico, el P. Prefecto del Colegio glosó el «*Da mihi animas et caetera tolle*», lema que San Francisco de Sales transmitió al Beato Juan Bosco, y éste a sus hijos los Salesianos y cooperadores. Por la tarde el P. Catequista de este mismo Colegio dió la Conferencia reglamentaria en la espaciosa y central iglesia de San Agustín, sobre el práctico y palpitante tema de actualidad «*La educación de la juventud*», argumento que desmenuzó en todas sus partes y que luego se repartió impreso en un recuerdo a todos los presentes. El Exmo. Sr. Obispo Coadjutor, Dr. Antonio Cardona, que presidió el acto, dió al terminar la Bendición con el Santísimo.

El día 2 de Febrero se hizo la tierna y hermosa cere-

monia de imponer la medalla de las Compañías del Santísimo y San Luis a varios niños del Colegio. La piedad de los nuevos admitidos impresionó a todos los presentes que asistían devotos, cooperando a aumentar el fervor las palabras de felicitación y aliento que al final de la ceremonia dirigió a todos el P. Director.

El día 4 del mismo mes

terminaron las fiestas del glorioso Patrono de la Congregación Salesiana, S. Francisco de Sales, con una reunión familiar de cooperadores, antiguos y actuales alumnos en el salón de actos, en donde los Salesianos obsequiaron a sus hermanos con una preciosa velada. El programa no podía ser más escogido ni la interpretación más esmerada, lo cual revelaba el afecto y cariño con que los artistas regalaban a nuestros buenos cooperadores y antiguos alumnos. La nota dominante fué la parte musical que casi llenaba todo el programa: nuestra orquesta siempre está dispuesta para estas ocasiones con desinteresada generosidad; los niños más pequeños del Colegio cantaron un hermoso coro de negritos que adornaron con su indumentaria y bailes apropiados, todo escrito, preparado y combinado con arte y paciencia por su mismo maestro; el Sr. Sebastián Bagur una vez más nos hizo oír su preciosí-

sima voz; los Srs. P. Torres, Lorenzo Mora, B. Piris y tres alumnos formaron la delicia del público con un canto cómico representado; el Sr. J. Moll declamó una seria poesía a los acordes de una sonata de Chopin; un P. Salesiano del Colegio y el Sr. J. Capella dirigieron al público saludos y palabras de afecto; pero el remate y mejor número fué la zarzuelita «Almas en pena» del salesiano P. Alcántara; preciosa fué en todas sus partes literaria y musical, cómica en todas sus escenas, inmejorablemente interpretada y cantada por el grupo cultural «Venerable Domingo Savio», el cual viene haciendo una grande labor literaria y educativa en el salón de actos de nuestro Colegio. Varias son las producciones dramáticas salesianas que ha representado, teniendo en cartera otras varias, que irá presentando en la actual temporada.

Fiestas de Carnaval

Han resultado alegres y divertidísimas. Nuestro Oratorio Festivo se ha visto concurridísimo todos los tres días y a todas las horas, hubo abundantes diversiones en el patio y salón de actos; campeonatos de fútbol, corridas, desafíos, funciones teatrales, sesiones cinematográficas, excursiones, carreras de bicicletas, conferencias doctrinales con proyecciones, todo se puso en movi-

miento, no faltando numerosísimos premios para todo y para todos. Nuestros alumnos del Colegio y Oratorio Festivo han correspondido muy bien con su asidua asistencia y buena conducta, cumpliendo puntualmente los deseos de nuestro Beato Fundador: «Servid al Señor con alegría».

Cuadro de Honor

Clase Primera

Rafael Anglada Mesquida
 Juan Capó Moll
 Bartolomé Pons Alzina
 Rafael Pons Moll
 Cristóbal Ponsetí Bosch
 Sebastián Taltavull Monjo
 Miguel Torres Allés
 Pedro Carretero Comella
 Miguel Jamet Casanovas

Clase Segunda

Sebastián Llabrés Mercadal
 José Jover Calafell

Clase Tercera

Martín Bagur Faner
 Sebastián Marqués Sastre
 José Torres Castell
 José Riquelme Coll
 Miguel Romá Quintana
 Pedro Anglada Mesquida

Clase Cuarta

Sebastián Salord Torres

Clase Quinta

José Gelabert Fuxá
 Francisco Cavaller Salord
 Gabriel Taltavull Monjo
 Salvador Pons Fábregues

Clase Sexta

Antonio Pons Caules

CLAUSS

Diputación, 309, entresuelo, 1.^a Horas de despacho: de 9 a 12
(entre Bruch y Lauria) BARCELONA Teléfono 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en metálico, letras, etc. y sobre fincas, valores, etc.
(Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos se facilitan préstamos de capitales en metálico por grande e importante que sea la garantía. Con la garantía para el peticionario que solicita el préstamo, nueva y más rigurosa reserva. Tipo de interés legal desde el 5% anual. Tiempo de duración de los préstamos, por más número de años que todos los que se han estipulado hasta la fecha; o a corto plazo según se convenga. Amortización voluntaria sin intereses. Facilidades de pago para la devolución del préstamo con facultad de pagos fraccionados. Con derecho a prórroga en los vencimientos. Ventajas en el pago de intereses con fecha a posteriori sin recargo.

Los préstamos de capitales se facilitan en diferentes conceptos: Crédito personal. Letras. Hipotecas 1.^a, 2.^a, 3.^a y 4.^a hipotecar. Escritura privada. Anticresis. Debitorio en documento notarial. Inscripción en el Registro de la Propiedad. Inscripción previa. Anotación preventiva, etc., etc.

Los préstamos de capitales se facilitan bajo toda clase de garantías: Fincas Rústicas, Urbanas, Edificios, Masías, etc. de campo, Mansos, Torres, Chalets, Almacenes, etc., etc. Y sobre Casas en construcción. Y sobre Terrenos, Campos, Solares, Huertos, etc., etc. Y sobre Propiedades, Coopropietarios, Censos, Indivisos, Proindivisos, Usufructos, etc. Y sobre Fábricas, Talleres, Industrias, Manufacturas, etc. Y sobre Mercancías de Maquinaria, Géneros, Mercancías, Primeras materias, Autos, Maquinaria, Cereales, Vinos, Frutos, Ganado, etc., etc. Y sobre toda y demás clases de garantías. Y descuento de Letras.

Y se facilita dinero en el acto con garantía de toda clase de Valores españoles e imprescindible que se cotice en Bolsa. Debiendo proceder para que el préstamo sobre los valores se verifique en el acto, a que el propio interesado presente ineludiblemente la correspondiente póliza de compra de los precitados valores que acompaña; y además exhibir cédula personal o carnet de identidad para acreditar la personalidad del poseedor de los valores en cuestión. Siendo toda pignoración de valores debidamente legalizada ante agente oficial de cambio y bolsa.

Las peticiones para la rápida obtención de toda clase de préstamos deben ser solicitadas a base de manifiesta y bien conocida solvencia del interesado, procediendo sin intervención de corredores intermediarios a formular directa y personalmente la petición del préstamo, debiendo constar la cantidad en pesetas que se solicita, debiendo presentar el solicitante copias, escrituras, documentos, titulación, etc., etc., de comprobación de posesión, correspondiente a la garantía de que hace oferta con quedar del préstamo que solicita.

Exigiendo la más estricta seriedad y diligencia como precedente acreditativo para el cumplimiento a su debido tiempo del reembolso del crédito o reintegro del préstamo que solicita.

De nuestra Unión

Conferencias

El Centro «Venerable Domingo Savio», empezó el día 8 del actual una serie de conferencias religioso-apologético-sociales para la educación e instrucción de sus socios. La primera fué en dicho día, siendo el disertante el jovencito Salvador Pons Fábregues, Vicepresidente de la Junta Directiva de dicho Centro. Desarrolló el tema «*La Iglesia ha dado al mundo la verdadera civilización*». El tema fué muy bien desarrollado y perfectamente demostradas sus tesis, siendo del pleno agrado de los jóvenes asistentes. Se adornó el acto con unas sencillas y hermosas películas.

Comunión mensual

Se fija el día 25 para dicho acto, invitando con mucho interés a la asistencia, estando en el Santo tiempo de Cuaresma.

Noticias y Variedades

Lo que debe saber el Cooperador Salesiano

Que la obra de Don Bosco se propone especialmente el bien material y espiritual de la pobre juventud.

Que la Congregación Salesia-

na vive de la caridad de sus Cooperadores.

Que su órgano de prensa es el «Boletín Salesiano», revista mensual editada en 17 idiomas, cuya sola tirada italiana pasa de 170000 ejemplares.

Que los Salesianos e Hijas de María Auxiliadora, con sus alumnos y alumnas, más de 300.000 y con millares de indígenas convertidos a la fe, ruegan cada día por todos sus bienhechores.

Que el Bto. Juan Bosco, solía decir: «Día vendrá en que la palabra *Cooperador Salesiano* será sinónimo de buen cristiano».

Un templo al Bto. Juan Bosco en París

Hace unos días que el Cardenal Verdier, Arzobispo de París, bendijo la primera piedra de la nueva iglesia, dedicada a Don Bosco, que se erige en uno de los barrios más populares de la capital de Francia, y los trabajos adelantan con rapidez.

¿Otro en Barcelona?

Se ha lanzado la idea de levantar en alguna de las barriadas más populares y obreras de Barcelona otro templo al Santo Fundador de los Salesianos, para que a su sombra benéfica se cobijen los hijos de los trabajadores, y con su *Oratorio Festivo* al lado, encuentren asistencia social, instrucción y educación, juegos y

alegría, sin peligros materiales ni morales.

El venerable Prelado de Barcelona es el primer entusiasmado con dicha idea, y al exponérsela lleno de santa emoción exclamaba: «Efectivamente Barcelona obrera necesita un templo al gran amigo del obrero, al santo de los obreros, Don Bosco», y dijo que un mayor consuelo sería no sólo poner la primera piedra, sino colocar la última y verlo terminado.

Se trabaja para que uno de los números más importantes de las fiestas de la Canonización en dicha ciudad sea el bendecir y colocar la primera piedra del futuro templo.

Y en Ciudadela... ¿qué haremos?

Esperamos que las fiestas de la Canonización, que celebraremos, D. m. aquí en Ciudadela los días 26, 27, 28 y 29 de Abril, serán grandiosas, solemnísimas y como corresponden a una ciudad tan salesiana.

Pero creo que esto no basta. Deberíamos dejar de esta tan gloriosa fecha un perenne recuerdo. ¿Cuál será?... ¿Un altar nuevo para el sauto? Bien estaría; pero creo que renovando y decorando el actual y colocando a sus lados dos artísticas lámparas y alguna otra cosita, quedará bien.

Entonces ¿cuál debería ser ese recuerdo? Creo que el más indicado y más necesario sería terminar

el arreglo de las clases; pues todavía hay dos que no están muy conformes a las leyes pedagógicas e higiénicas; y debería dotárselas del correspondiente material moderno. Las mesas anticuadas, viejas e inservibles, tanto del profesor como de los alumnos de alguna clase, se las debe jubilar, deben desaparecer. Hacen falta pupitres, muchos pupitres. Con esto podríamos hacer mayor bien a Ciudadela: pues podríamos admitir algunas docenas más de alumnos y contentaríamos de este modo a tantas familias, que desde el principio de curso están esperando les admitamos a sus hijos.

Sin duda alguna sería esto un recuerdo hermosísimo, muy necesario para el mayor bien de Ciudadela y muy agradable a nuestro Beato Padre, Don Bosco, que siempre buscó en todo el mayor bien de las almas y especialmente de la juventud.

Peregrinaciones

Para asistir a la canonización del Bto. Juan Bosco y Clausura del Año Santo se han organizado grandes peregrinaciones.

El número mayor de peregrinos procederá del Piamonte, región natal de Don Bosco. Se han anunciado peregrinaciones especiales de las diócesis de Asti, Trento, Belluno, Udine y Milán. Está última dirigida por el Cardenal

Schuster, arzobispo de la ciudad.

La peregrinación de España será integrada de unas dos mil personas, la de Francia de dos mil quinientas, enviando también gran número de peregrinos Polonia, Yugoslavia, Hungría, Holanda, Alemania y Bélgica. El 13 de marzo llegará a Nápoles a bordo del vapor «Neptuno» la peregrinación argentina y en otros vapores llegará la del Brasil y las de otros países centroamericanos.

El famoso Lorenzo Perosi ha escrito la música para la misa de canonización y clausura del año Santo. El Papa solicitó especialmente al compositor para que hiciera este trabajo. Perosi tomó con entusiasmo la iniciativa papal y según los críticos las composiciones son las mejores escritas hasta ahora por el músico. Es a ocho voces y dos coros. También ha escrito un Te Deum especial para la ceremonia final del Año Santo.

Un apólogo

«Soy más blanca que nadie, dijo la luna, asomando su redonda cara por detrás del horizonte y envolviendo con su luz la superficie de los mares e iluminando las crestas de las montañas. ¿Hay quién se atreva a compararse conmigo en blancura y en pureza?

¡Nosotras! contestaron las olas, encrespándose y poniéndose blancas de furia.

¡Y nosotros! repusieron con su

voz de fragancia los azahares, que parecían pequeños luceros, somos más blancos que la luna.

Los jazmines y los lirios abrieron sus corolas y mostraron sus pétalos blancos y sedosos. Las plumas de los cisnes, se extendían en la superficie del lago. La nieve cayó formando inmensos copos. Todas las cosas blancas mostraron a la luna su pureza. Pero ella con su cara placentera, seguía riendo a carcajadas.

Dejad que yo me vaya, decía, y veréis que toda vuestra blancura queda reducida a la mitad.

Y, en efecto, apenas se ocultó haciendo una mueca de despedida, todo quedó sin brillo, casi negro, como si un manto de crespón hubiera caído sobre la tierra.

Las olas gritaron con más furia, pero apenas se las veía revolverse airadas en su inmensa cuna de rocas.

Los azahares quedaron escondidos entre la espesura negra del follaje.

Los jazmines y los lirios se inclinaron sobre sus tallos, marchitos y avergonzados. Y los copos de nieve se deshicieron en lágrimas, rodando a juntarse con el río, que sollozaba tristemente en su oscuro lecho pedregoso.

¿Ya lo veis, decía la luna escondida detrás de la montaña, cómo no hay ninguno que se atreva a competir conmigo en blancura y en pureza?

¡Yol, dijo una voz desde la choza de un sencillo labrador que habitaba allí con su mujer y sus hijos. ¡Mirad! Soy más blanca que los azahares y los jazmines y los lirios, más que los copos de nieve y que los rayos de la luna...

¿Y quién eres tú? preguntó la luna sorprendida y admirada ante su blancura incomparable.

¡Soy la conciencia de un hombre bueno y honrado!

Lectores muy amados, sed buenos y honrados y los ángeles se inclinarán ante el resplandor de vuestra conciencia pura y santa.

San José jefe tutelar de la sagrada familia

Rogad padres cristianos, al Santo Patriarca que defienda y ampare a la familia cristiana contra esa ola de destrucción que intenta envolverla.

El principal enemigo de la familia cristiana es el pecado.

Acordaos del primer matrimonio feliz, en el paraíso. Ideal sin sombras, felicidad comple-

ta, tierno y amoroso idilio. ¿Quién amargó aquella dulzura? ¿Quién destruyó aquella felicidad? El pecado.—Seréis como dioses— les dijo el enemigo; quisieron probar, ser libres, y vino enseguida la sentencia: «Comerás el pan con el sudor de tu frente, la tierra producirá espinas y abrojos, probarás la amargura de la muerte.»

La familia es santa, por eso el Señor la defendió con una triple muralla: cuarto, sexto y noveno mandamiento.

Recomendamos a las oraciones de nuestros lectores las almas de los Cooperadores difuntos; Reverendo D. Cristóbal Febrer Marqués, M. Itre. Dr. D. Jaime Homar y Reynés, Provisor y Vicario General de Mallorca, D.^a Juana Sintet Jover y D.^a Magdalena Belau.

R. I. P.

(Con Censura Eclesiástica)

Tip. «María Auxiliadora».—Ciudadela

Nuestro Auxilio

Dirección: Colegio Salesiano.--Ciudadela

Biblioteca Pública

MAHON